



ひのひだより

No.11 2013.1.30

どんぐりさんにとっては、ひのひで迎える初めての冬。一枚二枚と上着を重ねて、どの子も一回り大きくなっています。スーパーニリは歩きすら少し、手袋も思うように指が動きません。帽子でさえも遊んでいながら下がって視界を狭くします。また身体が小さじめの人は、この上なく不自由ですが、そんなことを忘れてはうらやまに雪遊びの日々が続ります。

ぐりさんたちがそり滑りで走っているのを遠くからじっと見つめながら「あれは何でいるの?」と聖美ちゃん。近くまでやって来て、「や、これよ!」と坂のぼり、そりで一気に滑り降り来た時の真人丸目。「もう一回やるみよ!」とすぐに駆け上がりに行きました。心美ちゃんは歎声!悲鳴?をあげて滑り終めり、そりに乗らずまま動かず...。「ママの車より速か?」と泣き出しました。「下にいる人にいいですか?」と聞いたら滑ったよ。と伝えて、健太くんは「ねえ、いい?」と心美ちゃんを確認。明日香ちゃんは「よー、スタート!」とかけ声役。呂蔓くんは、滑る人の後ろにいて「へくよー!」とそりを押してくれます。行人くんは人一倍高い所から滑り降り「走のいいねー!」と何度も坂のぼりを行きます。スーパー・マン滑りが大好きなのは後林くん。途中でそりから転げ落とも入っちゃうです。そり滑りの横で、いかにも固まと雪を手でたくたくとくり抜き、朝次郎くんと絹ちゃんはヒサ屋さん。苞や枯れ葉でトッピングです。おおきな子たちが作っているかまくらの横で、机に入りのスコップで、ひたすら雪を集めます。宇太朗くんの引くとん乗せても引ながら陽麗ちゃんは、わざと転げ落す。ぐりとも動かず顔をこしら。

電車には雪深い森の中に入りました後林くん、行人くん、絹ちゃん。踏ん張りながら前に進むのですが、膝上の深さの雪にまたたてこで、すかに歩みを止ました。そこには人々、京悟くんから来ました。「ここからは、じんぐりさんたちじや、行けぬんだじ。あれたちが道をつく。つへて来い!」と京悟くん。テレビ車のよう雪をかき分けて3人の足元に道をつくってくれました。そりに乗る前にそりを押していくなり、脱げた手袋をつけてあくとうてじくねたり、滑り転んだ子をなくさぬくねたり、おおきいみの子でもたちが。じんぐりさんの雪遊びを沢山見てくれています。

ひのひで2回目の冬をたずねる香ちゃん。おまごとの手を止めて、竹の木を見上げて笑顔でつぶやきます。「ここには赤い実かいはいかな?たのに、なんにもなくね、やたらねえ。また春や夏や秋になら赤い実か?なうか?でも、冬は美しいね!」四季の変化を感じ、そしてまた次の季節を楽しみに待ちながらも、今、というかけがえのないこの時間で、子でもなほ思ふ存分生きています。:慎之介



おおきいくみだより ~

今年最初のおおきいくみでは「ひのひかるた」をつくりました。外でも出来て、みんなで出来る大型かるたです。

まずは自分の好きな絵を描きます。そしてその絵に文章をつけていきます。

健太くんは木をたくさん描いてサンタクロースがいる木なんだと「プレゼントがいい」といいました。クリスマスの絵本の「まいの木と同じだね」なんて話しながら出来たのが「さ」サンタクロースがうだてているきにはプレゼントがいいのは「海斗くんはホースが長く立派な消防車を描きました。すると周りの友達が「どうな火事でも消せそうだね!」そこから出来たのが「そ」ながいホースどんなかじでもオーケーだ

愛莉ちゃんは虹の絵とカサをさしている女の子の絵を描いて「に」と書いてしまいました。雨のあとに虹が出るんだよ~「に」じゃなくて「あ」だった!そこで

「に」にじが「あめのあとにでたよ」になりました。他にも「せ」せっちゃんはきのみとはんとはながすき「し」しかが「すきなきがいい」とい「で」でんしゃが「いはいえきもしいはい」「ゆ」ゆめみてるおかあさんたんのゆめ「こ」こあさまのぼうたらいろんなものがみえるよ「ふ」ふるいたいようやまにぶっかかる「は」はいまだ面白いもの。かわいい絵、素敵な文章、紹介したいものがたくさんあります。

一回目は雪がまだなくて凍った地面でのチャレンジでした。二回目は雪上かるたとなりになりました。雪の中へスライディング。雪まみれで大興奮!詠んで「は」途中からかるたにとびこんで行く子。自分が取りたいものだけを狙う子。それそれで「は」白熱のかるたとなりました。

作っている課程も友達と相談したり「かわいい~」「おもしろい」と盛り上がっています。素敵なかるたが出来ました。時間をたっぷり使って作りました。遊びました。

おおきいくみの日はやりたいことが盛りだくさんです。お正月遊びも風あげ、2回もやりたいなあ。料理がある時はその前のおおきいくみの日に何を作ろうか相談します。一日あ、という間!!片付けの金錢がなると「ええ~もう終わり?」という声も聞こえます。帰りの歌の「も」と遊んでいたいのに帰る時間になりました。のまんまなのです。あーしよう、こーしようとみんなで考えたりみんなで作り上げていく大切な時間。一日一日がとても大切なのです。



ひのひの森の木の実たち。ミズナラ(水楊)

「どんぐり」...といつてもいくつも種類があるのをご存知ですか。どんぐりは漢字で書くと「団栗」と書き、20種類以上もあるブナ科の木による実の総称です。

もちろん栗もそうですし、他に車両井沢にはコナラ、クヌギ、ミズナラ

アなどがあり、中昌子(殼斗)や種子の部分が少しづつ違うことで見分けがつきます。

春になると美しい緑になれるミズナラの木は浅間山周辺に多くあります。昔から薪炭林などとして利用されたり、葉にたくさんの虫たち、その虫を食べろキビタキなどの美しい鳥たち。

そしてクマやリスなどの食べ物となるドングリ。

ミズナラは豊かな森の象徴です。そして、きっと、どんぐりのポケットにも、私のポケットにも、どんぐりがコロンと入っていることでしょう。





お知らせ



- ・保護者会 2月5日(火) 9:20~ メインホール
万障 わ縛り合わせて お集まり下さい。
- ・来年度 入園予定の方々の 親子体験入園が 始まりました。
また 大きな達 が 入園前 小学校の 先生達 も 見学のため 来園下さい。
- ・建材のご協力依頼について
保護者会で お伝えしたように 当面の間 薪の利用を 控えています。薪の代替として 建材を使って 暖をとつけるか 未だ 充分な量を 確保できていません。廃棄するような 建材がある場合 どうぞご協力ください。
ただし 合板や 新建材のような 燃やすと 有害な 煙を出すものは除きます。 どうして わ願いいたします。
- ・2月のアート日 2月7日(木) 今年度最後になります。次回は4月...
また えりんこだいさう は 2月1日(金) です。
- ・じねんや 団体登録代金と 各々の 納入袋にて 請求させていただきます。
よろしく わ願いいたします。
- ・健康診断の記録を ひびひだす!と共に 配布いたします。確認印を お願いします。川越さん 大竹さん フリック(黒)さん 新井(白)さん 木戸さんは おへそを お家に はりつけさせて 大丈夫です。その他の方は 一週間以内どちらに ひびひだす!を持って 来下さい。次回は 新年度 早くの予定です。

じねんやのメールアドレス登録に関するおしらせ

皆様にご協力いただき、放射能検査のじねんやの登録を団体登録として継続することができました。
団体登録したメンバーは、放射能に関する情報をメール配信してもらうことが可能です。
配信を希望される方は「森のようちえんぴっぴ保護者〇〇です。メール配信をお願いします。」
と以下のアドレスにメール送付してください。

jinenya@beige.plala.or.jp じねんや桑原倫子さん宛て